

Editorial

J. Garcia i Arumi

Presidente de la *Societat Catalana d'Oftalmología*.

Correspondencia:

Josep Garcia i Arumi

E-mail: jgarcia.arumi@gmail.com

Los días 1, 2 y 3 de diciembre del pasado año se celebró en el auditorio AXA de Barcelona el 47 congreso de la *Societat Catalana d'Oftalmología* con una gran acogida y con una participación de 528 oftalmólogos. El jueves por la mañana, como cada año, se realizó el curso de actualización en oftalmología pediátrica donde participaron oftalmólogos de diferentes hospitales: del Hospital San Joan de Déu, del Hospital Parc Taulí, del Centro de Oftalmología Barraquer y del Instituto Condal de Oftalmología. Fue una sesión muy dinámica y de alto nivel científico.

La misma mañana se realizaron diferentes cursos: uno de actualización en el tratamiento del edema macular diabético coordinado por Luis Arias, del Hospital Universitario de Bellvitge, y otro curso de actualización de controversias en el edema macular diabético coordinado por Roberto Gallego, Maximino Abraldes y Juan José Escobar. A nivel de glaucoma se organizó también una sesión de optimización del tratamiento secuencial de glaucoma y se realizó un curso especial sobre la tomografía de coherencia óptica con Angio OCT, que está siendo la estrella dentro de las pruebas diagnósticas en los últimos meses. Este año tuvimos una novedad, los videos se presentaron durante la tarde del jueves y hubo una discusión muy interesante y el nivel fue realmente alto.

A última hora de la tarde se presentó algo muy esperado y que puede revolucionar la cirugía vitreoretiniana y ocular en general: la cirugía en 3D, en la que el cirujano ya no mira a través del

microscopio, sino que opera con la vista en una pantalla de gran dimensión con sistema 3D y 4K de definición, con una calidad asombrosa, y un sentido de profundidad de hiperrealidad. La posibilidad de colocar en la misma pantalla exploraciones previas o el OCT intraoperatorio es muy atractiva y nos puede ayudar en el futuro a operar mejor a nuestros pacientes.

El congreso propiamente dicho lo inauguramos el viernes 2 de diciembre. Como no, tuvimos nuestras comunicaciones libres con la discusión correspondiente y una parte estelar del congreso fue la comunicación digital solicitada sobre el tratamiento actual del edema macular diabético a cargo de Anna Boixadera, Santiago Abengoechea y Estefanía Cobos. La inauguración oficial fue a las 11:30h y se libró también la insignia al socio de honor al Dr. José Ángel Cristóbal por su gran trayectoria profesional, humana y por haber sido siempre fiel a nuestra *Societat Catalana d'Oftalmología* aunque su lugar de residencia sea Zaragoza.

Como el tema principal del congreso era la retina, tuvimos tres mesas redondas. La primera trató sobre retina médica moderada por Luis Arias, del Hospital Universitario de Bellvitge, en la cual se trataron los temas más importantes de retina médica, como la degeneración macular asociada a la edad, la neovascularización miópica, el edema macular diabético, las oclusiones venosas y la tracción vitreomacular. Se leyeron las becas de la *Societat Catalana d'Oftalmología* del año 2014 y por la tarde tuvimos la segunda mesa redonda sobre retina quirúrgica moderada por

Jeroni Nadal del Centro de Oftalmología Barraquer. Se presentaron también temas de actualidad como la vitrectomía pars plana en patología pediátrica, la maculopatía miópica tracional, la retinotomía de relajación en la proliferación vitreoretiniana, la cirugía vitreoretiniana por cuerpo extraño intraocular, a cargo de Grazia Pertile, una de las mejores cirujanos de Europa y que venía de Verona para presentarnos su experiencia en este tema. Joan Giralt nos presentó las ventajas de la cirugía vitreoretiniana con microincisión con instrumentos de pequeño calibre. Javier Elizalde, del Centro de Oftalmología Barraquer habló del agujero macular postraumático e Ignasi Jürgens, del Instituto Català de la Retina, sobre la cirugía oftalmológica asistida por ordenador. Una de las partes más atractivas del congreso fue la tercera mesa redonda sobre casos clínicos de retina que realmente presentaron casos de difícil diagnóstico y tratamiento y de cómo

resolverlos. Se realizó la renovación de los nuevos cargos de la junta directiva de la *Societat Catalana d'Oftalmologia* saliendo elegido como vicepresidente Josep Visa Nasarre, como secretario Joan Giralt y como vocal Antonio Sabala.

El sábado tuvimos otra sesión de comunicaciones orales y una mesa redonda sobre el estado actual de la cirugía del glaucoma, moderada por Elena Millá, del Hospital Clínic, así como otra mesa redonda de perlas de la cirugía de cataratas en casos determinantes moderada por Zoraïda del Campo, del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau. Creemos que el congreso ha sido uno de los que ha conseguido un mayor nivel y ha ayudado a que se siga considerando una de las citas más importantes a nivel científico. Esperamos este año seguir conservando el mismo nivel de interés e innovación.